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АННОТАЦИЯ

Тренинг как инструмент профилактики агрессивного поведения у работников трудового коллектива: проектный подход / Кожедуб Анастасия Вячеславовна; Факультет философии и социальных наук, Кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. рук. Н.Н. Красовская.
Объект дипломной работы – агрессивное поведение у работников трудового коллектива.
Предмет дипломной работы – проектный подход в разработке программы тренинга по профилактике агрессивного поведения у работников трудового коллектива.
Цель дипломной работы – реализация проектного подхода в создании программы тренинга по профилактике агрессивного поведения у работников трудового коллектива.
[bookmark: _Toc73291473][bookmark: _Toc73375779]Основные результаты. Эмпирическое исследование профилактики агрессивности у работников трудового коллектива показало, что работники трудового коллектива склонны к среднему уровню агрессивности и имеют повышенный уровень самоагрессии, а также коллектив в большей степени склонен к применению таких стратегий в конфликтных ситуациях, как избегание и компромисс. В результате статистической обработки и анализа данных можно сказать, что для работников трудового коллектива понятие соперничества напрямую связано с физической агрессией. Такие данные свидетельствуют о том, что в коллективе отсутствуют или ослаблены механизмы психологической защиты во время конфликта, следовательно, имеется необходимость в проведении проекта по разработке программы тренинга, направленного на формирование навыков разрешения конфликтных ситуаций. 
Проектная деятельность по разработке тренинга «Формирование навыков разрешения конфликтных ситуаций» состоит из 9 частей: описание содержания проекта, определение сроков проекта, оценка ресурсов, оценка качества, заинтересованные стороны проекта, , планирование коммуникаций, управление стоимостью, управление рисками, закрытие проекта. Разработка проекта проводилась с помощью классической модели разделения процессов по областям знаний международного стандарта PMBOK 5. Для описания жизненного цикла проекта использовалось программное обеспечение для планирования и управления проектами Microsoft Project, где были описаны основные операции, необходимые для реализации проекта. Составлен календарный план и диаграмма Ганта. Разработан реестр рисков для управления рисками и просчитан бюджет проекта для управления стоимостью. Также определены стейкхолдеры. Составлены: дерево проблем, дерево целей, проведён SWOT-анализ.
Продолжительность проекта составила 154 дня, начиная с 27 января 2022 года и заканчивая 30 августа 2022 года. 
Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: введение, основную часть, состоящую из трех глав, заключение, список использованных источников из 42 наименований. Общий объем дипломной работы – 95 страниц.
Ключевые слова: АГРЕССИВНОЕ ПОВЕДЕНИЕ, РАЗРЕШЕНИЕ КОНФЛИКТНЫХ СИТУАЦИЙ, ТРУДОВОЙ КОЛЛЕКТИВ, ПРОЕКТ, ПРОГРАММА ТРЕНИНГА.


Training as a tool for the prevention of aggressive behavior among employees of the labor collective: a project approach / Kozhedub Anastasia Vyacheslavovna; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social Work and Rehabilitation; Scientific director N.N. Krasovskaya.

Object of research - aggressive behavior among employees of the labor collective.
Subject of research - project approach in the development of a training program for the prevention of aggressive behavior among employees of the labor collective.
Purpose of research: to implement a project approach in creating a training program for the prevention of aggressive behavior among employees of the labor collective.
The results. An empirical study of the prevention of aggressiveness among employees of the labor collective has shown that employees of the labor collective are prone to an average level of aggressiveness and have an increased level of self-aggression, as well as the collective is more inclined to use such strategies in conflict situations as avoidance and compromise. As a result of statistical processing and data analysis, it can be said that for employees of the labor collective, the concept of rivalry is directly related to physical aggression. Such data indicate that there are no or weakened mechanisms of psychological protection in the team during the conflict, therefore, there is a need for a project to develop a training program aimed at developing conflict resolution skills.
Project activities for the development of the training "Formation of conflict resolution skills" consists of 9 parts: description of the project content, determination of project deadlines, resource assessment, quality assessment, project stakeholders, communication planning, cost management, risk management, project closure. The development of the project was carried out using the classical model of separation of processes by areas of knowledge of the international standard PMBOK 5. To describe the life cycle of the project, Microsoft Project planning and project management software was used, where the main operations necessary for the implementation of the project were described. A calendar plan and a Gantt chart have been compiled. A risk register has been developed for risk management and the project budget has been calculated for cost management. Stakeholders are also identified. Compiled: a tree of problems, a tree of goals, a SWOT analysis.
The duration of the project was 154 days, starting from January 27, 2022 and ending on August 30, 2022.
The thesis includes in its structure the following elements: introduction, the main part consisting of three chapters, conclusion, a list of used sources from 42 titles. The total volume of the thesis is 95 pages.
Keywords: AGGRESSIVE BEHAVIOR, CONFLICT RESOLUTION, LABOR COLLECTIVE, PROJECT, TRAINING PROGRAM.
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